

## Protokoll der Elternrats-Sitzung vom 15.05.2022 19.30 – 21.18 Uhr

Vorsitz:	Andrea Lehmann, Karin Kohli
Protokoll:	Andrea Winzenried
Elternrat:	Karin Kohli, Debora Jöge, Dolores Salzmann, Lukas Stähli, Eva Kaufmann, Valérie Rothhardt, Marta Roman, Rita Ricardo, Dijana Vucic, Natascha Strohecker, Cédric Schenk, Samia Leopizzi, Monika Müller, Joanah Imboden, Pasquale Berisha, Tamara Tomic, Natalie Virchaux
Schulleitung:	Niels Lang, Claudine Magdeleine
Lehrer:	Andreas Zürcher
Entschuldigt:	Ruth von Känel, Melanie Yetgin, Sanja Barisic, Bernhard Baumgartner, Caroline Dulout, Alejandro Schneider, Tamara Geissbühler, Agnes Kocsis
Abwesend:	Jelena Ben Belaid, Isabelle Curello, Bernadette Zurbuchen, Sandro Lopes

### Traktanden:

#### 1. Begrüssung

Andrea Lehmann begrüsst zur letzten Elternratssitzung in diesem Schuljahr.

#### 2. Letztes Protokoll 13.02.2023

Das Protokoll vom 13.02.2023 wurde ohne Änderungen genehmigt.

Information über Anliegen von der letzten Sitzung: Elternratsmitglied darf einmalig an einer Schülerratssitzung im 2. Quartal dabei sein.

Pumptrack war bereits auf dem Schulareal Juch Niederwangen.

#### 3. Protokollführung: Andrea Winzenried

Zirkulation ER-Adressliste/Präsenzliste

#### 4. Rückmeldungen

- Wellentag findet am 2. Juni 2023 statt. Elternrat muss von 9.30 bis 10.15 Uhr vor der Aula präsent sein, um den Elternrat und ihre Funktion für Eltern neuer Basisstufenkinder vorzustellen. Karin Kohli und Andrea Winzenried stellen sich zur Verfügung.
- Caroline Dulout sucht jemanden, der das MFM-Projekt im nächsten Schuljahr organisieren würde. Sie hat einen Leitfaden erstellt, vieles ist schon organisiert. Interessierte sollen sich bei ihr melden.
- ER-Vertreter für nächstes Schuljahr  
Andrea Lehmann macht eine kurze Umfrage wer im nächsten Schuljahr noch dabei ist. Weiter verabschiedet sie abtretende Elternräte und dankt für ihr jahrelanges Engagement. Andreas Zürcher (Pension) wird mit einem Geschenk und einem Applaus verdankt und verabschiedet. Sie dankt auch den verbleibenden Elternräten.  
Der Elternrat bereitet ein Infoschreiben vor, dass in der 1. Schulwoche über KLAPP an alle Eltern verbreitet wird. An den Elternabenden soll dann auf die Punkte eingegangen werden (keine Elterntaxi, pro Klasse 2 für die Läusecrew...). Allgemeine Informationen oder Anliegen können während dem Schuljahr, über die Lehrpersonen oder Schulleitung via KLAPP verbreitet werden.
- Läusecrew, pro Klasse 2 Vertreter/-in suchen am Elternabend

Interessierte Eltern sollen dann auch die Schulung besuchen. Das Schulungsdatum kann mit Jeanette (Kursleiterin) abgemacht werden.

Die Läuseuntersuchungen sind 2 x im Jahr jeweils an einem Freitagmorgen.

Nächste Sitzung der Läuseverantwortlichen mit Jeanette findet am 6. Juni statt. Jeder Schulbezirk klagt über mangelnde Bereitschaft von Eltern. Fraglich wie die Kontrolle in Zukunft gewährleistet werden kann.

Debora Jöge würde sich für die Schulung zur Verfügung stellen. Vielen Dank!!

- Schulschlussfest Juch 4. Juli 2023, Thema Zirkus  
Helferliste vollständig! Herzlichen Dank an alle Helfer!  
Vorgängig wird noch ein Rundschreiben mit Helferbon an alle Helfende gemailt, Trix Mayer braucht noch von allen eine Natelnummer. Liste vervollständigt.  
Jean-Pierre Bossart stellt einen QR-Code zur Verfügung, damit bargeldlos über twint bezahlt werden kann.
- English for Kids  
Keine Rückmeldung von Thomas Hayoz. Joana Imboden übernimmt im Juch für das neue Schuljahr.
- Schulweg/Verkehr  
Dijana Vucic: Viele Elterntaxi beim alten Schulhaus. Kein Anhalteverbot, Mail an Polizei und Gemeinde, dieser ist das Problem bekannt.  
Natascha Strohecker: Wangentalstrasse wird als Abkürzung für die Autobahnzufahrt genutzt. Tempo 30 zwischen Oberwangen und Niederwangen auf der Wangentalstrasse wird angestrebt.
- Runder Tisch  
Monika Müller: Keine neuen Erkenntnisse oder Infos.
- IGERKÖ 22.03.2023  
ER Spiegel Antrag für Streichung der Frühlektion. Niels Lang erklärt, dass nicht weniger Lektionen unterrichtet werden können. Wenn die Frühlektion ausfällt, müssen die Lektionen an Nachmittagen spät oder an freien Nachmittagen nachgeholt werden.  
Bessere Zusammenarbeit der Elternräte der Gemeinde Köniz wird angestrebt, damit Infoanlässe für Eltern über den Schulbezirk hinaus besucht werden können.  
KLAPP nun in allen Schulbezirken der Gemeinde Köniz eingeführt.

## 5. Aktuell

- Erfolgreiche Umfrage für die Ferienbetreuung des Standortes Niederwangen
- ER Ried möchte eine Arbeitsgruppe für Infoanlässe bilden, die übergreifend an den drei Schulstandorten im Wangental Anlässe organisiert. Vom ER Juch kein Interesse
- Demission Präsidium  
Andrea Lehmann wird das Präsidium spätestens auf Mai 2024 abgeben.  
Aufgaben Präsidium: Einladungen und Protokoll verschicken, Kasse führen, Geschenke organisieren  
Karin Kohli wird den Stv. Präsidium auch auf Mai 2024 abgeben.

## 6. Austausch ER – SL – TS

- Prävention: Polizei kam in der letzten Woche ins Wangental und informierte in der 6. Klasse über Social Media/Mobbing, in der 7. Klasse über Gewalt und in der 8. Klasse über Drogen und Verkehr. Die Lektionen kamen bei den Schülern gut an.
- Schulleitung hilft bei Infoanlässen jeglicher Themen gerne mit.
- Vielen Dank für die Umfrage der Ferienbetreuung. Gemeinde war froh, dass wir das bereits angegangen haben.
- Nachfolger von Andreas Zürcher wird anfangs Schuljahr unter den LP als Ämtli vergeben.
- Trix Mayer wünscht, dass Wahlfächer, bei den angemeldeten Schüler, bestätigt wird.  
Niels Lang: Wenn Wahlfächer nicht stattfinden können, werden die angemeldeten Schüler informiert.

## 7. Termine

- 02.06.23: Wellentag
- 27.06.23: schulfrei Vormittag, (Beurteilungsbericht)
- 29.06.23: Schulschlussfest Ried (Jahrmarkt)
- 04.07.23: Schulschlussfest Juch (Zirkus)
- 05.07.23: Schulschlussfest Oberwangen (verrückte Wissenschaft)
- 06.07.23: Schulschluss am Mittag (alle)
- 08.07.23: Sommerferien bis 13.08.23
- 18.09.23: Nächste Elternratssitzung ER Juch, HV und STV

## 8. Umfrage

- Dijana Vucic fragt nach wann und wie viele Landschulwochen für einen Schüler stattfinden.  
Niel Lang, Andreas Zürcher: Im Zyklus 2 ist grundsätzlich eine Landschulwoche geplant und im Zyklus 3 alle 2 Jahre ein Wintersportlager.  
Es ist aber nicht prioritär, vor allem bei Lehrpersonenwechsel oder bei jungen Lehrpersonen, da ein Lager immer mit sehr viel Aufwand verbunden ist. Es gibt zusätzliche Arbeitsstunden für die Lehrpersonen, Küchenpersonal ist schwierig zu finden, Setting muss stimmen. Weiter müssen gute Lagerhäuser mind. 1 Jahr vorher reserviert werden.  
Es ist immer auf freiwilliger Basis der Lehrpersonen, alternativ können sie auch Projektwochen machen.  
Leider hatten, aufgrund von Corona und den miserablen Finanzen der Gemeinde, Schulkinder das Pech, dass sie noch nie ein Lager besuchen konnten. Eltern können den Lehrpersonen ihre Unterstützung anbieten.
- Valérie Rothhardt, Eva Kaufmann und Debora Jöge bedanken sich für die gute Zusammenarbeit.
- Andreas Zürcher bedankt sich auch für die gute Zusammenarbeit.
- Ein grosses Dankeschön an Andrea Lehmann für die Vorbereitung und Sitzungsführung.

Schluss der Sitzung